

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Bank Wakaf Mikro Almuna Berkah Mandiri merupakan salah satu dari 10 bank wakaf mikro seluruh Indonesia sebagai *piloting project* dan didirikan di Pondok Pesantren Al Munawwir. Bank Wakaf Mikro (BWM) Almuna Berkah Mandiri merupakan salah satu bentuk dari Lembaga Keuangan Mikro Syariah (LMKS) yang berpayung hukum pada OJK. Dalam program pembiayaannya Bank Wakaf Mikro Almuna Berkah Mandiri mendapatkan sumber dana dari Laznas Bina Sejahtera Mandiri (BSM) Umat sebesar Rp4.000.000.000,- (empat miliar rupiah). Pembiayaan yang ada di BWM Almuna Berkah Mandiri berupa Qardh dan Murabahah. Materi yang diberikan kepada setiap nasabah seperti materi keagamaan, manajemen keuangan rumah tangga dan usaha, selain itu juga biasanya ditambah dengan materi kesehatan.

BWM Almuna Berkah Mandiri dalam pemberdayaannya memiliki tiga fokus utama yaitu dari sisi religiulitas, sisi ekonomi rumah tangga dan dari sisi manajemen usaha. Selain itu dalam menjalankan program pemberdayaan masyarakat nya, BWM Almuna Berkah Mandiri juga melakukan kerja sama dengan beberapa pihak seperti dengan BUMDes Panggungharjo dan Kopontren Al Munawwir untuk menitipkan produk-produk nasabah agar dapat dipasarkan. Kerja sama juga dilakukan dengan pihak OJK dan lembaga-lembaga pemerintahan. Program pemberdayaan msayarakat sekitar pesantren dalam ketetapan OJK hanya mencakup masyarakat yang berdomisili atau ber KTP di Kabupaten Bantul dan tidak kepada masyarakat luas pada umumnya.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas, penyusun dapat menyajikan beberapa saran yang diharapkan dapat memberikan kontribusi dalam pelaksanaan kegiatan yang dilakukan oleh Bank Wakaf Mikro Almuna Berkah Mandiri , antara lain:

1. Agar lebih memaksimalkan pada produk nasabah agar dapat dijual dan dipasarkan secara online. Dimana BWM bisa bekerjasama dengan perusahaan penyedia jasa penjualan online.
2. Agar lebih memaksimalkan lagi pemberian materi dalam kegiatan halmi terutama dalam materi zakat, infaq dan shodaqoh khususnya zakat maal.
3. Membuat wibesite resmi lembaga, agar masyarakat luas mengetahui dan mudah mencari informasi tentang Bank Wakaf Mikro Almuna Berkah Mandiri.
4. Bagi nasabah Bank Wakaf Mikro Almuna Berkah Mandiri agar lebih dapat memanfaatkan kegiatan halmi yang diadakan untuk bahan evaluasi dan *sharing* kegiatan usaha antar nasabah dan SPV.
5. Penggunaan nama “Bank Wakaf Mikro” dianggap kurang cocok, karena dana yang dikelola bukanlah dana wakaf. Akan lebih baik tidak menggunakan kata “wakaf”.